

はたらく女性の中央集会
in 岩手
2024年11月16日(土)
岩手県公会堂大ホール
2024年11月17日(日)
岩手県公会堂・産業会館
水産会館

PIWD 郵政ユニオン 女性部ニュース

2024.10
No.147

《発行》
郵政産業労働者
ユニオン女性部
〒170-0012
東京都豊島区上池袋 2-34-2
TEL 03-5974-0816
FAX 03-5974-0861

郵政ユニオン第13回女性部大会

2024年10月5日

《2024年度新役員》

女性部長 有村三津
事務局長 澤田舞子

常任委員 堀谷朋子
常任委員 市川知世

常任委員 西野都
常任委員 鈴木章子



生理休暇取得について、女性同士でないと聞けない本音が聞けてよかったです。現場ではないでしょうか。現場でないと分からない問題を集めることで解決ひいては普及につながればと思います。良い制度はあっても実際に全ての権利者が平等に利用させてもらえない例は、福利厚生に限らず職場教育の場面等々で多々見られます。それらを利用できるかどうかは自己責任と見なされることもあり、ユニオンでの周知活動や勉強会は今後も益々重要になっていくと思

います。職場と家で毎日同じことに追われるだけでは、自分の悩みも堂々巡りを繰り返すばかりですが、他の方達の話聞くことで自分の問題の捉え方が変わりました。解決の道のは長く遠いですが、それに取り組むエネルギーを分けて貰えたような気がします。これからのいろいろな問題を抱える者同士で意見・経験を語り合えたらと思います。名古屋貯金支部 野田よう子

今年もお馴染みの人、はじめましての人に会えて、色々な意見を聞いて、自分も発言出来て良かったです。自分が思っている事を他の人も同様に、言葉も出ません。特に、女性トイレについて、生理用品を置くための棚の設置がされた職場があり、東京でも実現しているかと思いました。全国の女性組合員の交流が出来る機会や東京の女性組合員の交流出来る機会を、多く作って、各支部要求でも女性の意見を入れていきたいと思っています。東京地本 小関

それって、おかしくないですか？

先日、私が勤める郵便局でロッカー検査が行われました。検査の対象は私ともう一人の女性社員Aさんで、女性の上司が検査を担当しました。しかし、驚くべきことに、その際に「ロッカー検査は任意である」という説明は一切ありませんでした。私とその女性社員Aさんに「検査は任意ですが、どうされますか？」と尋ねると、彼女は驚いて「そうなんですか？」と答えました。このやり取りで、そもそもこのロッカー検査が規則に沿って行われているのか疑問を抱きました。

Aさんが検査に同意してロッカーを開けると、上司は「触ってもいいですか？」とAさんの私物に触れる許可を求めてきました。私は非常に驚きました。本来、ロッカー検査は目視による確認が基本であり、私物に触れる必要はないはずですが、上司は許可を得るとロッカー内に手を入れ、物を動かして中身を確認し始めました。この様子は、まるで彼女が犯罪者のように扱われているようで、不快に感じました。

さらに上司は、「これは業務に必要なものですか？」と問いかけ、Aさんの私物にまで検査が及びました。ロッカー検査は業務上の物品確認にとどまるべきであり、私物の検査にまで至るのは明らかに越権です。私自身も、生理用品などの見られたくないものについては「これは見られたくない私物です」と拒否しましたが、それでも見せても構わない物品については協力しました。最終的にAさんは、「不要なものは持ち込まないでください」と上司から一方的に指摘を受ける形で検査が終了しました。

検査後、Aさんは「もう二度とロッカー検査には同意しません」とつぶやきました。この一連の出来事から、上司がロッカー検査のルールやマニュアルをしっかり理解していないと、従業員がどれほど不快な思いをするかを痛感しました。

多くの人がロッカー検査を断らない理由として、「何か隠していると思われたくない」という心理があるのかもしれませんが、上司が根拠もなく「何か隠しているの？」と問い詰めるような言動をすることは、明らかに脅迫やパワハラに当たります。このような状況に直面した場合は、すぐにユニオンに相談することをお勧めします。



名古屋北支部 澤田

じょうに思っていた事がわかるとほっとします。組合のホームページへの貴重な意見をいただけたのも良かったです。常任委員 西野都

たっぷり聞き、共有できました。様々職場で、郵便局という公共のしくみを回していく非正規雇用の私たち。日常の仕事では矛盾を感じながらも、大会やリモカフエで皆と接すると、この仕事、職場で頑張るぞと元気を貰えます。常任委員 市川知世

第69回日本母親大会



第69回日本母親大会は和歌山で9月28日29日の2日間の日程で開催されました。和歌山で初めて開かれた大会にはオンラインも含めて1万1500人が集いました。

今までは宿や交通手段も含め自分で手配して参加していましたが、今回は地元の母親大会連絡会のツアーで参加し



ました。飛行機で関西空港に向かう羽田空港が6時半集合、家を4時40分に出発して間に合わせました。有吉佐和子記念館を見学してから、全体会に参加しました。いつもながらの全体会のエールの交換には胸が熱くなります。今回の参加には大きな目的がありました。私は冤罪事件の支援をしています。8年前に起きた事件なのですが、乳腺外科医が手術をした患者にわいせつ行為を行ったとして訴えられたものです。全身麻酔の手術後に満床の四人居屋で起きたとされていますが、麻酔によるせん妄によって、無かった事を現実と思い込んだもので、事件その物が存在しません。一番は無罪でしたが二審で有罪になり、最高裁で差し戻され、現在東京高裁で争われている事件です。皆さんに知っていたいただき支援を訴える目的もあり和歌山にでかけました。是非皆さんもご支援を宜しく願います。

東京特定局支部 谷川紀子

ポイ活でハワイ旅行！？

超円安の最中、ハワイへ行ってきました。驚かれるかもしれませんが、航空費・ホテル代は、コロナ前から貯めていたJALマイレージとシェラトン傘下とするマリオットグループのポイントでほぼ賄いました。マイレージのポイントでJALのビジネスシートに乗れるのだから、本当に有り難い。ビーチサイドのシェラトンホテルは夜景も海も素晴らしく、ハワイの風に癒やされてきました。でも、物価高のハワイはお財布に厳しい所です。コーヒーを飲んでも1000円くらい普通、フードコートでランチを食べても一人3000円くらいかかります。レストランはTipも20%くらい必要なので、さらに高い。途中で円換算するのは止め、もうドルで考えよう！と開き直りました。それでもやっぱりハワイは心地いい。数年後のハワイ旅行を目指して、またポイ活頑張ろう〜♥ 有村



「北斎マンガ」を観てみよう

新千円札の裏面にも使われるなど葛飾北斎の絵はとて有名ですが「葛飾北斎」本人をご存じでしょうか。この男、自身のやりたいことをあきらめず、周りの人々とぶつかりながらも支えられ、自分の道を歩いてきました。そんな葛飾北斎が、わらび座「ミュージカル北斎マンガ」として東京・亀有で12月20日昼夜2回上演します。

《わらび座とは》

わらび座は民族伝統をベースに、多彩な表現で現代の心を描く劇団です。

1951年2月創立。民謡の宝庫と呼ばれる秋田県仙北市にホームベースを置き、現在4つの公演グループで年間約600回の公演を全国で行っています。海外公演も行なっています。

《あきた芸術村》

文化と観光を結合した本格的な複合文化エリア「あきた芸術村」では、ホテル、温泉、地ビール醸造所、森林工芸館などを併せもち、中核となるわらび劇場では東北の素材を生かしたオリジナル・ミュージカルの制作・上演を行い、その他にも民族舞踊・太

KATSUSHIKA HOKUSAI

北斎マンガ

未来が求めるのは、北斎的人間かもしれない

2024年12月20日金

かめありリリオホール

①開演14:30 開場14:00
②開演18:00 開場17:30

全席指定 一般 6,000円 *わらび座の会(有料会員)は10%OFF
25才以下 3,000円

チケットオンセール わらび座の会先行 9月6日 一般発売 9月20日

主催 一般社団法人わらび座 助成 劇場・音楽堂等における子供舞台芸術鑑賞体験支援事業

術村わらび劇場では、「ジャングルの大帝レオ」を連日上演中です。

鼓・演劇など様々なワークショップも行っていきます。教育と文化の接点で取り組まれてきた「わらび座」への修学旅行「は約45年の歴史を持ち、毎年150校2万人の子どもたちがあきた芸術村を訪れ、ソーラン節や農作業を体験しています。

第69回 はたらく女性の中央集会 in 岩手

女性労働者・業者婦人・農林漁業の女性が共同して女性のはたらく権利や労働条件の改善・くらし・平和・ジェンダー平等の実現・女性の地位向上をめざして学習・交流・討論する場です。

11月16日(土)、17日(日)盛岡市内を会場にオンライン併用で開催します。

参加費：1日1000円、2日間2000円(オンライン参加者も同額)

※参加される方は、郵政ユニオン女性部まで連絡いただければ、参加費等補助いたします。